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ASSOCIAZIONE	  PIPA	  
Piazza	  Governo	  5	  
6500	  Bellinzona	  
Tel:	  +41	  (0)79	  357	  31	  24	  
E-‐Mail:	  pipa@ticino.com	  
Web:	  www.pipa.ticino.com	  

	  
	  	  

VERBALE	  RIUNIONE	  DEL	  COMITATOVERBALE	  RIUNIONE	  DEL	  COMITATO 	  	  
Bell inzona	  9	  dicemBell inzona	  9	  dicembrebre 	  	   20132013 	  	   ore	  17.45ore	  17.45 	  	   -‐-‐ 	  	   20.0020.00 	  	  

Piazza	  Governo,	  Bellinzona	  
	  

	  	  
Presenti 	  Presenti 	   	  	  

Abbondanza	  Anna	   	   	   	   Casa	  anziani	  Sementina	  
Cortesia	  Elisabetta	   	   	   	   SUPSI	  DSAN	  
De	  Conno	  Gianluca	  	   	   	   ABAD	  
Galli	  Zirpoli	  Raquel	   	   	   	   Coordinatrice	  Associazione	  PIPA	  	  
Lepori	  Antonella	   	   	   	   ATTE	  	  
Rodio	  Massimo	   	   	   	   Collaboratore	  esterno	  PIPA	  
Sanchez	  Juan	  José	  	   	   	   	   Fond.Trasporti	  persone	  handicappate	  
Tomada	  Angelo	   	   	   	   SPVS	  

	  
Scusati	  

Fratantonio	  Sabrina	   	   	   Ergoterapista	  Croce	  Rossa	  Ticino	  
Frigerio	  Sibilla	   	   	   	   Pro	  Senectute	  Ticino	  e	  Moesano	  
Generelli	  Morena	   	   	   	   Associazione	  Svizzera	  Infermieri	  	  
Henk	  Gernaat	   	   	   	   Associazione	  Svizzera	  Fisioterapisti	  	  
Richli	  Barbara	   	   	   	   Ass.	  Svizzera	  Dietiste	  Diplomate	  	  
Ruggieri	  Graziano	   	   	   	   Clinica	  Hildebrand	  	  

	  
	  
	  
Ordine	  del	  giorno:	  
	  

1. Approvazione	  verbale	  ultima	  riunione	  di	  Comitato	  e	  Assemblea	  
Il	  verbale	  della	  riunione	  del	  16	  settembre	  è	  stato	  inviato	  per	  mail	  onde	  provvedere	  alla	  correzione.	  
Nella	  versione	  definitiva	  sul	  sito	  sono	  state	  integrati	  i	  suggerimenti	  ricevuti.	  	  
	  

2. Intervento	  di	  Angelo	  Tomada	  	  
Tomada	  affronta	  il	  tema	  della	  riorganizzazione	  del	  SPVS	  che	  si	  attuerà	  a	  partire	  dal	  2014	  e	  le	  nuove	  
strategie	   d'intervento	   riguardo	   le	   modalità	   di	   finanziamento,	   soffermandosi	   sugli	   aspetti	   che	  
interessano	  e	  riguardano	  direttamente	  PIPA.	  Inoltre,	  il	  target	  riconosciuto	  dal	  SPVS	  per	  PIPA	  sarà	  
esclusivamente	  l'anziano	  a	  domicilio,	  i	  suoi	  famigliari	  ed	  il	  personale	  sociosanitario	  che	  interviene	  
in	  ambito	  domiciliare.	  	  
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3. Bilancio	  sui	  progetti	  e	  le	  attività	  effettuate/in	  atto	  in	  riferimento	  all'Accordo	  di	  collaborazione	  
2013	  e	  a	  quanto	  risulterà	  per	  il	  2014	  

	  
-‐	   Consuntivo	   2013:	   si	   mettono	   in	   luce	   gli	   elementi	   mancanti	   necessari	   a	   chiudere	   il	   bilancio	  
complessivo	   dell'attività	   dell'anno	   che	   sta	   finendo.	   I	   diretti	   interessati	   ai	   singoli	   progetti	   sono	  
quindi	  sollecitati	  a	  inviare	  queste	  informazioni	  appena	  possibile.	  
-‐	  Incontro	  8	  e	  29	  novembre	  con	  il	  SPVS	  e	  l'UMC	  per	  trattare	  i	  cambiamenti	  in	  atto	  e	  per	  scambiarsi	  
le	  ipotesi	  su	  ciò	  che	  sarà	  il	  2014	  	  
-‐	  Contratto	  di	  prestazione	  2014:	  non	  sarà	  più	  un	  accordo	  di	  collaborazione	  ma	  un	  vero	  e	  proprio	  
contratto	   dove	   per	   ciascun	   progetto	   si	   dovrà	   calcolare	   l'inclusione	   delle	   spese	   di	   segretariato,	  
affitto,	  ecc.	  
I	  costi	  delle	  singole	  prestazioni	  devono	  comprendere	  quindi	  i	  costi	  fissi	  (es.	  affitto)	  e	  i	  costi	  variabili	  
(risorse	  umane	  incontri,	  trasferte,	  materiale,	  ecc).	  

	  
Cadute	  a	  domicilio:	  la	  brochure	  sulla	  prevenzione	  e	  il	  libretto	  con	  gli	  indirizzi	  sono	  stati	  finalmente	  
stampati	   .	   Dall'incontro	   con	   il	  MC	   emerge	   che	   l'interesse	   del	   DSS	   sarebbe	   fare	   un	   seminario	   in	  
primavera	   per	   presentare	   i	   due	   scritti	   (brochure	   e	   libretto).	   L'idea	   sarebbe	   quella	   di	   effettuare	  
durante	   la	   prima	   parte	   della	   giornata	   le	   relazioni	   sul	   tema	   e	   al	   pomeriggio	   alcuni	   atelier.	   Onde	  
poter	  migliorare	   la	  collaborazione	  con	   i	  Sacd	  è	  previsto,	  appena	  possibile,	  un	   incontro	  con	   il	   sig.	  
Branca	  per	  definire	  meglio	  le	  strategie	  di	  avvicinamento/coinvolgimento.	  
Nel	   frattempo	   il	   materiale	   sarà	   inviato	   ai	   membri	   del	   Comitato	   che	   non	   erano	   presenti	   alla	  
riunione	  e	  anche	  a	  chi	  ha	  collaborato	  direttamente	  alla	  stesura	  dei	  due	  scritti.	  
	  
Cadute	   in	   Cpa;	   nel	   dare	   seguito	   alle	   nuove	   direttive	   del	   SPVS,	   il	   Comitato	   decide	   che	   verrà	  
contattata	   la	   signora	   A.	   De	   Benedetti	   allo	   scopo	   di	   sottoporle	   delle	   ipotesi	   tendenti	   a	   dare	   un	  
seguito	  a	  quanto	  avviato	  da	  PIPA	  e	  che	  ora	  non	  rientra	  più	  nel	  target	  del	  SPVS.	  
Nel	  frattempo	  Anna	  e	  Massimo	  approntano	  le	  cifre	  conclusive	  (partecipazione	  e	  valutazione	  della	  
fase	  2013).	  Si	  tratterà	  di	  evitare	  che	  l'esperienza	  acquisita	  finora	  non	  vada	  persa,	  	  ma	  l'eventuale	  
prosecuzione	   dovrebbe	   essere	   finanziata	   direttamente	   dalle	   Cpa	   o	   dall'UMC	   ma	   non	   come	  
mandato	  di	  prestazioni.	  
	  
Nuova	  brochure	  sul	  movimento:	  Henk	  e	  Jurg	  Heim	  continuano	  a	  lavorare	  alla	  stesura	  della	  nuova	  
brochure	  che	  dovrebbe	  essere	  molto	  più	  snella	  dall'attuale.	  E'	  stato	  richiesto	  un	  incontro	  con	  il	  sig.	  
Tomada	  e	  il	  sig.	  Frei	  del	  SPVS	  per	  creare	  i	  presupposti	  alla	  base	  del	  lavoro,	  onde	  evitare	  inutili	  
incomprensioni	  con	  le	  conseguenti	  perdite	  di	  tempo.	  	  
	  
Formazione	   /	   informazione:	  potrà	   essere	   proposta	   solo	   se	   rivolta	   al	   personale	   a	   domicilio	   o	   ai	  
famigliari	   degli	   anziani	   fragili.	   Da	   ciò	   emerge	   che	   il	   Contatto	   con	   SACD	   si	   rende	   sempre	   più	  
imprescindibile.	   Anche	   questa	   tematica	   dovrà	   essere	   affrontata	   durante	   l'incontro	   con	   il	   sig.	  
Branca.	  
	  
Materiale:	  prosegue	  la	  richiesta	  degli	  opuscoli	  preventivi	  e	  la	  relativa	  consegna	  (prevalentemente	  
ai	  privati	  ma	  anche	  ai	  docenti	  delle	  formazioni	  sanitarie).	  
	  
Flyer	   per	   il	   2014:	   lo	   scopo	   sarebbe	   quello	   di	   poter	   visionare,	   le	   offerte	   di	   PIPA,	   i	   destinatari,	   i	  
luoghi	   eventuali	   d'incontro	   ,	   ecc.	   Se	   fatto	   in	   formato	   A5	   Pro	   Senectute	   si	   è	   offerta	   per	   poterlo	  
inviare	  assieme	  ai	  loro	  programmi	  in	  autunno.	  
Raquel	  si	  dovrà	  accordare	  con	  Sibilla	  che	  ha	  lanciato	  l'idea	  per	  poter	  scrivere	  il	  progetto	  nelle	  sue	  
parti,	  seguendo	  le	  ultime	  direttive.	  
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Anziani	  in	  Gamba:	  si	  è	  fondata	  l'Associazione	  Mobilità	  attiva	  (che	  sostituisce	  il	  GMT	  SI)	  dove	  PIPA	  
fa	  parte	  del	  Comitato.	  
L'attività	  del	  2013	  è	  stata	  ricca,	  gli	  anziani	  sensibilizzati	  tanti	  e	  gli	  incontri	  parecchi;	  le	  prospettive	  
per	  il	  2014	  dipendono	  da	  chi	  sarà	  disposto	  a	  finanziare	  il	  progetto.	  
	  

4. Questioni	  generali	  	  
	  
Costituzione	  del	  Comitato:	  	  
Morena	  necessita	  di	  essere	  sostituita	  in	  quanto	  molto	  occupata	  e	  non	  riesce	  a	  seguire	  l'impegno	  
assunto;	   il	  nuovo	  rappresentante	  ASI	  sarà	  molto	  probabilmente	  Claudio	  Nizzola.	  Graziano	   invece	  
essendo	   troppo	   carico	   di	   lavoro,	   si	   dispiace	   tremendamente	   della	   sua	   latitanza	   forzata	   alle	  
riunioni;	   il	  Comitato	  non	  vuole	  che	  si	  dimetta	  considerando	  che	  comunque	  nei	  momenti	  dove	   il	  
suo	   intervento	   era	   fondamentale,	   lui	   si	   è	   sempre	   reso	   disponibile	   a	   contribuire	   alla	   riuscita	   dei	  
differenti	  progetti.	  Sarà	  quindi	  esentato	  dalla	  partecipazione	  alle	  riunioni	  ordinarie.	  
	  
Marketing:	  nella	  riunione	  del	  8.11.	  al	  SPVS,	  la	  capo	  ufficio	  ha	  fatto	  notare	  che	  l'attuale	  visibilità	  di	  
PIPA	  è	  carente.	  Poco	  dopo	  abbiamo	  avuto	  l’occasione	  di	  partecipare	  ad	  un	  Concorso	  destinato	  ad	  
un’associazione	  /	  ente	  no	  profit,	  dove	  un	  professionista	  mette	  a	  disposizione	  gratuitamente	  il	  suo	  
lavoro	  (tranne	  che	  per	  le	  spese	  vive)	  per	  lo	  sviluppo	  di	  un	  progetto	  nel	  2014	  atto	  a	  dare	  visibilità.	  Il	  
prodotto	  può	  essere	  di	  vario	  tipo:	  mostra,	  video	  o	  altro.	  Ci	  si	  augura	  che	  PIPA	  possa	  essere	  scelta	  
fra	   i	   servizi	  che	  partecipano	  e	  che	  quindi	  possa	  usufruire	  di	  questa	  proposta.	   Il	   risultato	  si	   saprà	  
solo	  a	  gennaio.	  
	  
La	  sede	  PIPA	  da	  giugno.	  Dopo	  i	  contatti	  con	  ABAD	  abbiamo	  visitato	  uno	  spazio	  al	   loro	   interno	  a	  
Bellinzona;	   successivamente	   abbiamo	   contattato	   il	   loro	   Comitato	   per	   una	   offerta,	   ed	   è	   stato	  
concordato	  che	  PIPA	  potrà	  spostare	  il	  segretariato	  all'interno	  della	  Villa	  Mariotti	  sede	  dell'ABAD.	  A	  
gennaio	  iniziano	  i	  lavoro	  di	  restauro	  della	  struttura	  e	  a	  noi	  è	  stato	  affidato	  uno	  spazio	  con	  anche	  la	  
possibilità	  di	  utilizzare	  le	  sale	  per	  le	  riunioni.	  
	  

5. Prossima	  Assemblea	  	  
Anzitutto	  di	  dibatte	  sui	  possibili	  temi	  da	  trattare	  durante	  l'Assemblea	  annuale:	  emerge	  la	  priorità	  
di	  dare	  finalmente	  spazio	  alla	  questione	  della	  farmacologia	  quale	  ulteriore	  problema	  nella	  qualità	  
di	  vita	  dell'anziano	  oggi.	  	  
La	  tematica	  infatti	  è	  attualmente	  allo	  studio	  del	  SPVS.	  
Si	  decide	  quindi	  di	  contattare	  il	  sig.	  Numa	  Pedrazzetti,	  farmacista,	  e	  fissare	  la	  data	  dell’Assemblea	  
secondo	  le	  sue	  disponibilità.	  Onde	  poter	  avere	  uno	  sguardo	  più	  completo	  si	  decide	  di	  chiedere	  al	  
SPVS	  un	  loro	  intervento	  per	  approfondire	  lo	  sguardo	  sul	  tema.	  

	  
L'Assemblea	  annuale	  si	  effettuerà	  il	  giovedì	  20	  febbraio	  2014	  alle	  17.30	  

	  
Aspetti	  che	  possono	  creare	  delle	  difficoltà	  o	  sui	  quali	  ci	  si	  dovrà	  chinare	  alla	  luce	  delle	  nuove	  disposizioni:	  
	  
1-‐	   In	   futuro	   sarebbe	   necessario	   incontrare	   i	   responsabili	   dei	   servizi	   coinvolti	   nelle	   attività	   progettate	   da	   PIPA	   verso	  
ottobre;	  solo	  così	  si	  potrà	  descrivere	  nel	  Contratto	  di	  prestazioni,	  da	  inviare	  a	  dicembre,	  l'attività	  che	  si	  desidera	  fare.	  
(vedi	  quest'anno	  SACD)	  
	  
2-‐	   Come	   sarà	   possibile	   far	   fronte	   finanziariamente	   alle	   spese	   correnti	   nel	   mese	   di	   gennaio	   e	   febbraio,	   dopo	   aver	  
presentato	   il	  Cdp	  ma	  prima	  che	  ci	  venga	  assegnato	   il	  sussidio???	  Il	  problema	  sorge	  anche	  perché	  avendo	  ristretto	  al	  
minimo	  necessario	  la	  richiesta	  del	  saldo,	  dal	  2013	  pressoché	  non	  avanzerà	  nulla	  per	  coprire	  questo	  periodo	  ???	  
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3-‐	  In	  considerazione	  della	  nuova	  riorganizzazione	  del	  Dipartimento,	  anche	  PIPA	  dovrebbe	  organizzare	  differentemente	  
l'attività:	   ci	   sarà	   infatti	   un	  maggior	   lavoro	   sui	   progetti	   singoli,	   quindi	   riunioni	  ma	   per	   sottogruppi	   di	   progetto,	   con	  
minor	  necessità	  di	  incontri	  con	  tutti.	  
Gli	  incontri	  di	  Comitato	  ad	  esempio	  potrebbero	  ridursi	  a	  due	  momenti:	  
a)	  l'Assemblea	  annuale	  di	  marzo	  
b)	  un	  incontro	  ad	  ottobre	  per	  abbozzare	  l'attività	  dell'anno	  successivo.	  
	  
	  

	  
	  

rgz	  17.12.2013	  


